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Dipres sobre casa de Allende: “No se vota 
por asignación específica”, sino globales 
PRESUPUESTO. Directora de Presupuestos, Javiera Martínez, se presentó ayer en la comisión investigadora y generó nuevos 
cuestionamientos por la fallida compra del inmueble. Desde la oposición acusaron un “engaño”. 

Redacción 

adirectora de Presupues- 
tos (Dipres), Javiera Martí 
mez, asistió ayera lacomi- 

sión investigadora de la Cáma- 
ra de Diputados por la fallida 
compra dela casa del Presiden- 
te Salvador Allende, instancia 
enla cual afirmó que “cuando 
se presenta la Ley de presu- 
puesto, no sevota por unaasig- 
nación específicaasociadaa un 
proyecto en específico, sino 
que se aprueban asignaciones 
globales”. Estas palabras gene- 
raron nuevos cuestionamien- 
tos sobre la transparencia del 
proceso que terminó conlasa- 
lida de la ministra de Defensa y 
nieta del Mandatario, Maya Fer- 
nández; junto a la senadora e 
hijade Allende, Isabel Allende. 

Martínez, al señalar que la 
aprobación de los $2.40 mi- 
llones necesarios para com- 
prar la casa de Allende y otras 
dos del ex Presidente Patricio 
Aylwin, apuntó que el Congre- 
so fuetan responsable comoel 
Ejecutivo, ya que la Ley de pre- 
supuesto es una decisión toma- 
da en conjunto cada año du- 
rante el último trimestre. 

Eldinero pasó desde el Ser- 
vicio Nacional del Patrimonio 
Cultural (dependiente del Mi- 
nisterio de las Culturas) a Bie- 
nes Nacionales, quese encargó 
de llevar a cabo la compra, 

   

    SEBASTIAN BELTRAN GAETE / AGENGIAUNO 

FRONTIS DE LA CASA DE ALLENDE, UBICADA EN PROVIDENCIA. ENTRE LOS DUEÑOS APARECEN LA EXMINISTRA FERNÁNDEZ Y LA EXSENADORA ALLENDE. 

efectuada mediante documen- 

tos que revisaron 17 abogados 
y egresados de Derecho, en- 
tre ellos el Presidente Gabriel 
Boric, quienesno detuvieron 
el proceso a pesar de seri 
constitucional, ya que la Car 
ta Magna prohibe la celebra- 
ción de contratos entre el Es- 

tado y sus autoridades. 
El cambio de Culturasa Bie- 

nes Nacionales fue a solicitud 
de Patrimonios. “En la prime- 
ra instancia, el proyecto, con 

  

todoslos antecedentes queha- 
bían sobrelamesa, se conside- 
raba una iniciativa de inver- 

sión. Con posterioridad, al ir 
definiendo el proyecto, pasa a 
serla adquisición de un inmue- 
ble”, señalóla Dipres. 

Martínez detalló que “es al- 
go que ocurre en otros pro- 
yectos de inversión o en otro 
ítem de gastos durante el año. 
(...) Luego de esta modifica- 
ción presupuestaria, la Dipres 
notienemás atribuciones enlo 

  

que sigue del proceso”. 

“PASAR GATO POR LIEBRE” 

La diputada Paula Labra (RN) 
señaló que “seintentó pasar ga- 
to por liebre al Congreso” y “a 
mediocamino fueron definien- 
do qué eslo que iban hacer”. 
Supar, Andrés Longton, añadió 
que “el subtítulo 31 no habla de 
adquisición de la propiedad de 
Guardia Vieja, contempla 'in- 
cremento parala casa presiden- 
cial de Guardia Vieja” y ese sub- 

título no contempla compra de 
propiedades”, porloque “hubo 
un engaño al Parlamento (.... 
hubo información que no se 
condecía con lo que pasó”. 

Martínezrespondió que “la 
Ley de presupuestos aprobada 
por el Congreso en el año 2024 
¿considerabarecursos paraeste 
proyecto?Sí, considerabarecur- 
sos para este proyecto ¿Había 
una asignación específica den- 
trodela Ley de presupuestospa- 
ra aquello? No, en el monto glo- 

Solicitan correos 
de la Presidencia 

e Lacomisión investigadora 
de la Cámara Bajasolicitó alje- 
fe de asesores dela Presiden- 
cia, Felipe Melo, copia delos 
correos electrónicos entre el 
exasesor presidencial, Leonar- 
do Moreno; la ministra delas 
Culturas, Carolina Arredondo; 
yla extitular de Bienes Nacio- 
nales, Marcela Sandoval, en 
tornoalacompradelacasa 
del Presidente Salvador Allen- 
deen Providencia; “indicando 
tambiénsi intercambió comu- 
nicaciones con los propieta- 
rios de dicha propiedad”, sos: 
tuvo lacomisión en unoficio. 

bal sí se consideraban esosre- 
cursos, pero no en ese detalle”. 

“Obviamente que nunca lo 
que hay detrás deeso, desde el 
punto de vista del Ejecutivo, es 
engañar al Congreso, sino más 
bien entérminos dela lexibili- 
dad presupuestaria que existe, 
que es unaatribución queexis- 
te, que también ayuda a la me- 
jor gestión durante el año”, 
agregó la autoridad. 

En la sesión también parti- 
cipóla titular de las Culturas, 
Carolina Arredondo, y había si- 
dollamado el funcionario dela 
cartera, Gonzalo Pinto, quien 
está conlicencia médica. 03 

  

Contraloría: 90% de las municipalidades 
no ha presentado planes de seguridad 

que 342 municipalidades, 
¡cifra que corresponde al 

90%, no han enviado ala Subse- 
cretaría de Prevención del Deli- 
totodala documentación sobre 
sus Planes comunales de Segu- 
ridad Pública y las sesiones del 
Consejo comunal de Seguridad 
Pública entre 2024 y 2025. 

Delas más de 300 comunas 

L ¡Contraloría publicó ayer con vacíos de información, 110 
“están en categoría de “urgen- 
tes”, es decir, tienen un mayor 
riesgo de vulnerabilidad socio- 
delictual. Entre ellas, Alto Bio- 
bío, Ercilla, GeneralLagos, Inde- 
pendencia, La Florida, La Pinta- 
na, Lonquimay, Puerto Montt, 
Nueva Imperial, Mulchén, Pu- 
cón, Purén, Talagante y Tirúa”. 

Elórganofiscalizador agregó 

quea “febrero de este año, 24 
municipios tenían sus planes 
vencidos,y40 gobiemos locales 
noloshabíanenviadoala Subse- 
cretaría, como estipula la nor- 
ma”. Estos datos, según el mis- 
moinforme, debenseranuales, 
ya que permiten laactualización 
de políticas públicas. 

La subsecretaria y exalcal- 
desa, Carolina Leitao, dijo que 

“vamos a ir en apoyo a aque- 
llos municipios que aún no es- 
tán cumpliendo, para ver por 
qué razones, cómo y de qué 
manera podemos ayudar”. 

PROFESORES EN PARO 
Otro oficio fue enviado ayera 
232 municipalidades, para so- 
licitar el detalle de los descuen- 
tos en las remuneraciones de 

los profesores que, en adhe- 
sión al paro, dejaron de cum- 
plirsus funciones. 

“Las entidades que forman 
parte de la Administración del 
Estadose encuentran obligadas 
acumplirlos principios decon- 
tínuidad del servicio público, 
de eficiencia y eficacia, lo que 
implica satisfacer las necesida- 
des colectivasen formaregular 
y continua, como también ve- 
lar por la eficiente eidónea ad 
ministración de los medios pú- 
blicos”, destacó la Contraloría. 

El presidente del Colegio de 
Profesores, Mario Aguilar, dijo 

en CHV que “lo que quiere ha- 
cerlaContraloranocorrespon- 
de. Hay fallos judiciales, inclu- 
so de la Corte Suprema, que 
nos respaldan. Es legítimo el 
derecho a huelga y a queel tra- 
bajador respondaalllamado de 
su organización gremial” 

El ministro de Educación, 

Nicolás Cataldo(PC), afirmó en 
TI3 Radio que “yo no sería tan 
audaz porque, porotrolado, la 
Contraloría tiene un rol. A mí 

no me corresponde opinar so- 
brelas decisiones dela Contra- 
loría, a mí me corresponde 
acatarlas como ministro”. (3
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